

Actividades de hoy

El Presidente Boric participará de una actividad con comunidades educativas en San Ignacio. Luego, en San Carlos, promulgará la Ley de Transición Energética, iniciativa que apunta a generar las condiciones para un desarrollo eficiente en obras de transmisión eléctrica. El mandatario finalizará su gira por Ñuble en la comuna de Ránquil.

Ciudad.

AYER VISITÓ OBRAS DE PREVENCIÓN Y EL NUEVO HOSPITAL Y SE REUNIÓ CON LOS 21 ALCALDES

Intenso primer día tuvo el Presidente Boric en su gira a la región: hoy promulga ley de transición eléctrica

Mandatario se dio un tiempo, además, para admirar los murales de Siqueiros en la Escuela México. También le envió un “recado” a Milei desde San Nicolás: “Hay que tener un poquito más de humildad, porque nosotros pasamos, los pueblos quedan”.

DIEGO CHACANA/ISABEL CHARLÍN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: MAURICIO ULLOA

Reconociendo que ha aprendido a “querer y apreciar a Ñuble”, e intercalando mensajes a lo largo de sus discursos hacia el Presidente de Argentina, Javier Milei, y a los parlamentarios, para que aprueben la reforma previsional; el Presidente de la República, Gabriel Boric, participó ayer de una serie de actividades en la región destinadas a reforzar la infraestructura local y promover la prevención de incendios forestales.

En su primera actividad pública, el mandatario encabezó la entrega de las obras del enrocado de emergencia en la ribera del río Chillán, una de las intervenciones más relevantes dentro de esta zona.

El proyecto, que consistió en el refuerzo de la ribera sur del río Chillán entre los kilómetros 6 y 12 de la ruta N-55, que une Pinto con la capital regional; representa la mayor obra de enrocado realizada hasta ahora en Ñuble, con una inversión cercana a los \$7 mil millones.

En su discurso, el Presidente hizo un enfático llamado a la prevención de incendios forestales, considerando las altas temperaturas que se esperan en los próximos días, y expresó que Ñuble ya se convirtió en una de las regiones que más ha visitado durante su mandato.

“Estamos al lado del río Chillán, que, como todos ustedes saben, se salió de su cauce con las intensas lluvias del año 2023. Es bien impresionante ver esta obra, ver estas tremendas piedras sacadas de una cantera, porque además son obras estructurales, no son obras solamente que van a pasar, esto



El Presidente Gabriel Boric alabó el trabajo de refuerzo efectuado en la ribera sur del río Chillán.



Es bien impresionante ver esta obra, porque son obras estructurales, no son obras solamente que van a pasar”.

GABRIEL BORIC FONT
 PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

se va a quedar con estas obras que estuvieron a cargo de la Dirección de Obras Hidráulicas del MOP, que significaron una inversión de más de \$7 mil millones de pesos”, manifestó la máxima autoridad.

El Presidente planteó que la prevención es vital en estos casos, por lo que la infraestructura va a ayudar a que el río Chillán, a futuro, no se desvíe de su caudal.

“Solo para este sector, son dos kilómetros, una inversión de \$7 mil millones, es muy sustantivo. Y, paralelamente, solo en la Región de Ñuble hemos avanzado con otros 50 proyectos por un monto de más de \$44 mil millones en distintos lugares de la región, para poder reparar los daños causados por las lluvias y los desbordes del 2023, y no solamente reparar, sino prevenir que vuelvan a suceder. Se han ejecutado obras de protección en los ríos Diguillín, en el Itata, en el Ñuble, en el Cato, en el Niblinto, conservación de servicios sanitarios rurales, de sistemas de riego, de diferentes rutas y caminos donde se generaron socavones. Y la gran mayoría de estos trabajos está finalizada, el 95%, y el 100% va a estar listo de aquí a marzo”, mencionó el mandatario.

Visita de consorcio francés

Durante la jornada, el Presidente de la República se reunió con el gobernador, Óscar Crisóstomo; con el delegado presidencial regional, Rodrigo García, y visitó la recientemente inaugurada subcomisaría Huambalí y los murales de David Alfaro Siqueiros, en la Escuela México.

También, junto al ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela; a la ministra de Bienes Nacionales, Marcela Sandoval; a la ministra de la Mujer y la Equidad de Género, Antonia Orellana, encabezó la entrega de títulos de dominio y de bonos de riego a comunidades de la Región de Ñuble, y la firma del convenio “Tierras Vivas” entre el Ministerio de Agricultura y el Ministerio de Bienes Nacionales, en San Nicolás.

El ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, llegó a la región para anunciar importantes medidas de apoyo a los agricultores locales y realizar un enfático llamado a la prevención de incendios forestales frente a las altas temperaturas pronosticadas para los próximos días. En concordancia con lo que dijo el Presidente, Gabriel Boric, Valenzuela aprovechó la instancia para advertir sobre el riesgo de incendios forestales, considerando que las temperaturas podrían superar los 32 grados este fin de semana. El ministro detalló, además, la entrega de bonos de recuperación destinados a agricultores que han enfrentado diversas adversidades, como son las inundaciones o las sequías.

“Se lograron destrabar unos recursos muy significativos con la voluntad del gobierno regional, y va a haber bonos de recuperación para un grupo importante de agricultores y agricultoras de la región. Ésta es la región donde la agricultura más tiene que crecer, y ahí viene lo segundo. Hoy hay una visita muy importante a la región. Viene el principal consorcio agrícola de Francia, que es de la región de Angers. Con recursos del Ministerio de Agricultura, de la Fundación de Innovación Agraria, en alianza con el Gobier-

no Regional, la idea es crear un consorcio de innovación agrícola práctico que ayude, además, en un aspecto muy importante que es la comercialización de la gente de Quinchamalí, la pequeña agricultura en torno a la carretera panamericana. Así que vamos a hacer eso en la ciudad de San Carlos”, expresó.

La última actividad oficial de ayer del mandatario fue una reunión con los 21 alcaldes de la región y el delegado Presidencial Regional, Rodrigo García, en el Teatro municipal.

El “recado” a Milei

Durante su actividad en San Nicolás, el Presidente, Gabriel Boric, partió su discurso refiriéndose a la polémica iniciada por el ministro de Economía trasandino, quien tildó al mandatario chileno como “un comunista que está por hundir el país”, dichos que fueron alabados por el Presidente, Javier Milei.

“Antes de partir, tenemos que mandar un pequeño mensaje para el otro lado de la cordillera. Le quiero decir al señor Presidente, Javier Milei, que yo soy Presidente de Chile, y Argentina para mí y para todos nuestros compatriotas es un país hermano, que los cinco mil kilómetros de frontera que compartimos van a seguir allí cuando usted y yo nos vayamos, y que hay que tener un poquito más de humildad, porque nosotros los Presidentes pasamos, pero las instituciones y los pueblos quedan”, expresó el mandatario.

Agregó: “no me voy a referir con adjetivos ni insultos hacia el Presidente de Argentina, como él está acostumbrado a hacer. Yo prefiero hablar en positivo y contarles a ustedes, queridos vecinos y vecinas, queridos campesinos y campesinas, a todo Chile, y también al hermano pueblo argentino, que en Chile hemos optado por fortalecer la salud pública. Ustedes lo vieron recién en el hospital que vamos a inaugurar prontamente de Chillán. Hemos optado por fortalecer la educación pública, no destruirla. Estamos invirtiendo más y valorando mucho la cultura y la ciencia. Tenemos un compromiso con seguir reduciendo la pobreza e imponernos estándares más exigentes para avanzar contra ese flagelo. Quiero que sepan todos que estamos comprometidos como gobierno progresista que somos, como militante de izquierda en mi caso, pero aceptando a todos y a todas, porque soy el Presidente de todas y todos los chilenos, con disminuir la desigualdad y a encontrarnos, no dividirnos, porque creo profundamente, como lo demuestra este acto también, en promover el compromiso y la colaboración entre el sector público y el sector privado y algo tan básico como respetar a quien piensa distinto, que es algo que es esencial a la democracia. Acá en Chile somos empáticos con quien sufre hambre, con quien sufre violencia, con quien sufre discriminación en cualquiera de sus formas. Acá en Chile hemos optado por la humanidad, no importa sus ideas, sus creencias, no importa si tiene diferencias conmigo o no. Nosotros valoramos nuestra historia y aprendemos de ella. Son los chilenos y chilenas, los argentinos y argentinas quienes eligen qué camino recorrer”.